
ACTA NUMERO CIENTO SIETE. 

SESlON ORDINARIA CELEBRADA POR LA MESA DIRECTIVA DEL C014ITE 
ADMINISTRATIVO DE LA UNIVERSIDAD DE SONORA,EN ESTA CIUDAD DE HEBMOSI 
LLO, EL DIA QUINCE DE JUNIO DE MIL NOVECIENTOS OUARENT A Y OCHO A LAS= 
VEINTE HORAS TREINTA MINUTOS,EN LAS OFICINAS DE LA. PROPIA INSTITU--
CION DE ACUERDO CON LA ORDEN DEL DIA CONTENIDA EN SEGUNDA CONVOCATO
RIA DE PECHA CATORCE DE JUNIO DEL MISMO ANO.-

Presidencia del seftor Ing.Bam6n Oorral,Secretario Sr.LicoRe
n& Martinez de Castro.-

con asistencia de los sefiores, Ing.Ramdn corral,Dr.Jos, Jimé 
nez Cervantes,Jos6 Ram6n Fernández,Lic.Ren, Martínez de castro,Jos&
s.Healy,Carlos Genda,Ing • .O.berto o.montijo,Dr.Domingo Olivares y tam 
bi,n previo oitatorio Dr.Ignacio Cadena H.y Rectoro -

1.- LECTURA DEL ACTA DE LA smION ANTERIOR.- Se d16 lectura
al Acta de la sesión anterior,quedando aprobada por unanimidad. 

II.- LECTURA DE CORRESPONDENCIA.- Con cuatro solicitudes sus
critas por las alumnas del IV,V y VI Afio de la Escuela Normal y II
de Enfermería pidiendo se les anticipen sus becas por el período de
vacaciones julio y agosto.- La Mesa Directiva considerando que la--
mayoría de las becadas tienen que salir fuera de esta Ciudad y que-
prácticamente tienen derecho a sus becas hasta el 30 de agosto pr6xi 
mo autoriza a la Tesorería cubra el importe de todas las becas por-= 
los meses de julio y agosto.-De la Rectoría Oficio No.582.Transcri
biendo escrito del Prof.Gonzalo Díaz Karey por el que solicita se le 
anticipen sus sueldos por la segunda quincena de junio,mes de julio
y primera quincena de agosto,exponiendo razones justificadas.-La Me
sa Directiva acuerda de conformidad la solicitud y autoriza a la Te
sorería para que efectúe el pago as! mismo por razones de equidad
autoriza el pago anticipado de sueldos al Personal Docente,siempre-
que sea solioitado.-No.578.-Participando que se llevar,n a cabo ac
tos relacionados con las pruebas finales que sirven para determinar
el aprovechamiento anual de los alumnos.-Enterado.-No.582.-Remitien
do un ejemplar de los trabajos que se realizaron con la cooperaoi6n
de la Universidad,por el Comit, EStatal de acuerdo con el temario re 
mitido por la Sría.de Educaci6n y por el Sindicato Nacional de Tra-= 
bajadores de la Eduoaci6n; el cual se presentará ante el Primer Con
greso Nacional de Educaci6n Rural.-Enterado con satisfacc16no-No.572. 
Remitiendo Plan de E&tudios de la facultad de Ingeniería y Presupuee 
tos.Puesto a dieousi6n pide el Sr.Presidente pase el oficio con sus: 
anexos a una Com1s16n para un estudio y diotamen.-El Dr.Ql1vares opi 
na que cree que el establecimiento de la E&cuela de Ingenier!a Civi! 
es muy dif!cil,que para ello se necesitan especialistas y no los te
nemos,pero que sí cree posible puedan sostenerse la de Topdgrafo e
Hidr6grafo, y que considera que no sería necesario para principiar-
la carrera mas que un solo equipo completo de aparatos.-Habla el sr. 
nr.Jimlnez Cervantes para exponer que s! son necesarios dos equipos
de instrumentos y utiles porque si se descompone un aparato tendría
que suspenderse las labores,que es preferible tener doble equipo pa
ra mejor seguridad.-El sefior Corral opina que si se establece la ca
rrera de que se habla podían agregarse prictioas de deslinde de te
rrenos,asuntos de catastro y vuelve a proponer que se pase este as~ 
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to a una Comisi6n que lo estudie, y que el Ing.Montijo forme parte de 
ella.- El Dr.Jim,nez Cervantes cree conveniente se cite a loe que se
tiene pensado nombrar catedráticos para convencerse si pueden ayudar
a la Universidad y sugiere,de acuerdo con la proposici6n del sefior-
Oorral que la Comisión que se nombre sea mixta,es decir,formada por
elementos de la Universidad y elementos extraftos a ella.- El Sr.Lio.
Mart!nez de castro se permite hacer una sugestión que es muy importan 
te,que se incluya en loe planes,de ser posible,asignaturas relaciona= 
das con el catastro y con el Municipio para cooperar así con las ne-
cesidades del Estado,y propone que como asesores a la Comisi6n se -
nombren a los Sres.Ing.Moisen Encargado de catastro y en asuntos Mu
nicipales al Ing.Lauro Perez representante del Banco Urbano y que---
practicamente residen ambos en esta Ciudad.-La Mesa Directiva tomando 
en cuenta las sugestiones anteriores Acuerdaa-Nombreee en Comisi6n a
los SresoRector de la Universidad e Ing • .Alberto Montijo y Luis G6mez
del Campo asesorados por los señoree Arquitectos e Ingenieros de la-
localidad que estimen convenientes,para que se sirvan reestudiar el-
Plan propuesto por la Rectoría y presenten a esta Directiva sus con-
clusiones,recomendandoseles que traten la posibilidad de incluír en
loe planes tres capítulos que esta Directiva estima de alto valor re
gionals- lo.conocimientos ESpeoiales sobre Deslinde de ~errenos 20.-
Conooimientos ESpeciales sobre catastro y 3o.Oonocimientos Especiales 
sobre Ingeniería Municipal.-

Con un escrito del Patronato de la Biblioteca y Museo del
Eetado de sonora solicitando que los libros cient!ficos o literarios
que obran en poder de esta Universidad y que por su índole no son ne
cesarios para los estudiantes.sean pasados a la Biblioteoao-La Mesa-
Directiva acuerda de conformidad la solicitud y comisiona a los Sreso 
Rector de la Universidad y Fernando Pesqueira para que hagan la se-
lección de los libros a que se refiere.-

III.- COMISIONm.- a)Dr.Olivares,Lio.Martínez de Castro y Dro-
Ocampo Alonso:-Sobre Ley proteccidn Farmac~uticos.-El Sr.Lic.Mart!nez 
de castro expone que en sesi6n anterior hizo entrega a la Mesa Direc
tiva de un ante-proyecto de Ley y que ha pasado copia del mismo a los 
sefforee Dr.Olivares y ocampo Alonso integrantes de la comisi6nJ cuyo
ante-proyecto est,n estudiando,que posiblemente dentro de este mes--
quede ya listo.-b)Pesqueiras-Informe escrito relacionado Biblioteca y 
Museo.-No asistió el sr.Pesqueira.-d)Genda,Healy,Gaxiola y Lafontaines 
-Folleto relacionado Universida~~- El sr.Genda dice que despu6s de -
estudiar la idea que desde un principio se plane6 y despu~s que la-
Oomiei6n ee_conYenci6 que el folleto debe presentarse en una forma-
correcta, ecent~etc.,tiene y presenta dos presupuestos sobre el cos
to del ,o emplares en offset con 24 hojas y con el nl1mero de fo
tografías neoesarias,uno de la casa Galaz de M6xioo con valor de --
$16,600.00 y otro de este lugar de la Casa Artes Gráficas con valor-
de $17,900.00.-BXpuesto lo anterior la Mesa Directiva acuerda que la
propia Comisión formule un plan de trabajo al cual se sujetar4,una
vez aprobado,para formar el folleto.-e)Dres.oervantes y Cadena a-Pla
nes Enfermer!a.-El Dr.cadena da lectura a las sugestiones que formu-
laron para la reorganización de la ESouela de Enfermería.-Una vez le
ídasel Dr.Olivares pregunta a la Comisión que resolución dieron sobre 
las alumnas que ingresen si deben ser de la Primaria o Secundaria.-El 
Dr.Cadena dice que esos dos puntos ya están resueltos y que natural-
mente primero lo esencial sería que tu.eran Secundarianas y segundo--
que fuesen de la Primaria y a estas darles primer afto de preparación
que se vi6 que Secundarianas no hubo.-Replica el Dr.Olivares en el--
sentido que debe interesarse nuevamente a las Seiundarianas mediante-
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una pensi6n alagadora y ':ªª/ªí poder reclutar esa clase de alumnas 
las cuales traerían una buen preparaci6n;que hay veinte Eacuelas--
Secundariae en el Estado y que mediante una buena propaganda se pu-
dieran reclutar ocho o diez alumnas.-El SroOorral opina que debe---
desde luego acordarse la asignaoi6n- de determinado ndmero de beoas-
ouando menos de tl00.00 cada una.-El Dr.Oadena no se opone a lo di-
cho por el Dr.Olivares e Ing.Corral.-Pero sí dice que la preparación 
de las t4cnioas tienen ciertas sorpresas,que en el Hospital hay dos
que ni si4uiera terminaron la primaria y sin embargo son estupendas
enfermeras y que las muchachas que están estudiando tienen cierta -
preparación por lo que es de esperarse puedan llegar a dar un buen-
rendimiento,que si se reclutan alumnas que hayan terminado la prima
ria que las becas sean de t60.00 y de $100.00 para las Seoundarianas. 
El sr.Healy apoya la idea del Dr.Oadena y cree que a las alumnas de
Enfermería no debe exig!rsele demasiado,que la enfermera es una pro
fesionista y que oon la práctica que tengan pueden dar mucho de sí.
El Dr.Jim6nez Cervantes dioe que no tenemos un medio de medir lavo
cación y que la Universidad tiene la responsabilidad social al expe
dir un título,por lo que,las enfermeras deben tener una preparaci6n
mínima de su profesión y que sería muy triste que una enfermera ti-
tulada fuera a desempeñar un trabajo y demostrara un rendimiento ra
quítico.-El Sr.corral no cree que sea este distinto al de los Docto
res,Ingenieros,eto.,pues que seguido se ve en algunos profesionistas 
poca oapaoidad,as! es que está plenamente seguro que la Univeréidad
tendrá cuidado al dar sus oertificados y cree que no se les expedirá 
sin que tengan loa conocimientos neoesarios.-Disoutido conveniente-
mente el informe le!do por la Comisión lo aprueba en sus cinco pun-
tos y en cuanto al primero se estatuyen ocho becas de $100.00 mensua 
les cada una para alumnas Seoundarianas,independimtemente de las-= 
que se otorguen para las otras alumnas de acuerdo con las disposioio ~ 
nes vigentes.-Así mismo se comisiona al Sr. Rector haga una efusiva4i 
propaganda entre las Escuelas Secundarias del Estado para los afeo-
tos que se desean y que en cuanto al quinto punto se acuerde inclu!r 
en el presupuesto 1948-1949 una partida en la Escuela de Enfermería
para los gastos de traducei6n de textos para uso de las alumnas.-f)
Reotor:-Esouela Ganadería.-En oficio No.581 el Sr.Rector transoribe
esorito que dirigí6 al sr.Ing.Leandro Soto Galindo de Cd.Obreg6n,--
oon el cual le remite los planes y sugestiones que sobre la creaci6n 
de la Escuela Agro-Pecuaria existen en la Universidad,para que dicho 
profesionista estudie y proponga un proyecto de programa relativo.-
h) Rectora-Proyectos forma nombramientos Profesores y Diploma de Par 
mac,uticos y EnfermeraQ.-La Secretaría da leotura al oficio No.574-= 
de la Rectoría por el cual comunica la clase de documento justifica
tivo de terminación de estudios corresponde entregar a los alumnos -
que han terminado la carrera de Enfermería y farmaoia.-Aoto seguido
el Lic.Martínez de Castro comunica que el Dr.ocampo Alonso Jefe de
los Servicios Coordinados le dijo que a este tipo de Farmac~utioo la 
Secretaría de Salubridad y Asistencia Pública no los reconoce,pero-
que deben hacerse las gestiones para que sean reconocidos como pro-
fesionistas.El Ing.Corral opina que el título debe decir Farmaoeuta
y que deben hacerse las gestiones a que alude el Sr.Lic.Mart!nez de
Castro.-La Mesa Directiva acuerda que,por oonduoto del Sr.Rector, se , 
hagan las gestiones correspondientes a fin de que sean reoonocidoe-
por la Secretaría de Salubridad y Asistencia Pública los títulos que 
expida esta Universidad.-j)Reotora-Eacuela Libre de Artes Plásticas1-
La Secretaria da lectura al informe presentado por el Sr.Rector en su 
oficio No.580 y es de opinión que se establezca la Escuela de Artes--
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Pláetioae siempre que el Presupuesto est, en condiciones de sostener
la,que en ese caso habrá que dar nuevo arreglo a la iniciativa a fin
de que la EScuela sea nocturna, y tenga la seguridad de que habr, --
alumnado y maestros capacitados.La Mesa Directiva después de estudiar 
y discutir sobre el informe comisiona al Sr.Rector para que hable con 
el sr.Prof.castillo Blanco proponente de la creación de la Escuela de 
Artes Plásticas para ver si es posible su oreaoi6n,siempre que los--
alumnos paguen determinada cuota,que sea nocturna y que para su crea
ción la Universidad facilitar!a Salón y ayuda con un subsidio pequeao 
para el sostenimiento.-k)Rector y Cervantes,-com1s16n a Tucsdn.-Se-
di6 lectura al oficio No.514 de la Reotor!a que contiene el informe-
relacionado con la Comisión que se le di6 para que asistiera como re
presentante de la Universidad ante la ceremonia de toma de posesión
del SroDr.James Byron Mo Ooumick como nuevo Presidente de la Univer-
sidad de Arizona.-Aouerdo.-Enterado.-

IV.- ASUNTOS GENERALES.-No se desarrolló este punto por no ha-
ber ningún asunto en cartera.-

Siendo las veintioua~or~deola rada la sesión 
levantandose para constancia la pres iit;7

A~ta que n el Presiden-
te y Secretario.-
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